

Historia de la inmigración de la familia Fuente

Héctor Manuel Fuente Vázquez

Su inicio fue en el año 1909, en ese entonces el matrimonio de Manuel Fuente Sejas e Isabel Calzón López, naturales de Junquera de Tera, Zamora, se trasladaron a Pará de Belén (Brasil) donde en el año 1911, a los 28 años de edad, fallece Manuel víctima de la fiebre amarilla; parte de la familia Calzón regresa a España para luego partir hacia Argentina, donde fallece Doña Isabel en el año 1928.

Su hijo Antonio regresa a España en el año 1931 y forma familia con Agustina Vázquez Pajares, oriunda de Villar de Farfón, con quien tiene 3 hijos. En el año 1947 deciden viajar a la República Argentina donde desarrollan su vida hasta el año 1989, cuando fallece Doña Agustina y en 1998 Don Antonio, quedando en el país sus hijos María Encarnación, Héctor Manuel, quien les relata esta historia, y Alberto Tomás, quien después de permanecer en Australia durante 24 años decidió radicarse en Benavente, Zamora.

Soy el emigrante Héctor Manuel Fuente, nacido en el pueblo de Villar de Farfón, en el año 1934, da la sensación que soy originario de una familia emigrante, ya que mis abuelos paternos emigraron primeramente a Brasil (Pará de Belén) dejando en España a mi padre, en Brasil mi abuelo falleció a la edad de 28 años, en estos momentos mi padre contaba con solamente 2 años, mi abuela regresó por él cuando mi padre contaba con 4 años para llevarlo a Brasil, regresando a Junquera cuando ya tenía 9 años y permaneciendo allí hasta los 13 años, ya que la madre había regresado a Argentina junto con sus otras dos hermanas.

Mi padre, Antonio Fuente Calzón, permaneció en Argentina 10 años con el oficio de carpintero ebanista, obtuvo premios en el colegio Don Bosco de Artes y Oficios, y a los 23 años, luego de la muerte de su madre, regresó a España.

Por parte de los abuelos maternos, Gregorio Vázquez Fuente hizo viajes a California y a Cuba, a esta isla también emigró un hermano de mi madre, donde formó su familia, con la cual mantenemos relaciones familiares. Solamente mi abuela María Pajares Fuente permaneció en su pueblo natal Villar de Farfón donde sus cualidades humanas fueron reconocidas en la zona y sus virtudes han sido la guía en mi trayecto de vida, esta es la historia de mis antepasados.



Foto de Isabel Calzón López con su hermano Teodoro y su hijo Antonio Fuente Calzón tomada en Pará de Belén (Brasil) 1913.

A mis actuales 71 años paso a detallar el desarrollo de mi vida; hasta los 13 años permanecí en el lugar de origen, pasé una niñez muy feliz y hermosa, tan hermosa que aún hoy no la he olvidado. Al llegar a Argentina en el año 1947, junto con mis padres y dos hermanos menores, todo me parecía novedoso, por consiguiente grato. Me integré rápidamente a la nueva sociedad ya que por tener el mismo idioma no me resultó difícil a pesar que tenía que soportar ciertas burlas que recibíamos los españoles. Aun así mi voluntad de progreso no decayó y con esfuerzo y mucho sacrificio pude afrontar esas dificultades.

En el ingreso a la enseñanza tuve que superar escollos, y en el comienzo del año 1948 pasé de un 4º año primario al ingreso a la escuela técnica secundaria donde regresé con el título de Técnico Mecánico, todo hecho con gran voluntad y mucho sacrificio. Con esta profesión di mis primeros pasos como dibujante técnico en la empresa Otis Elevator Company, posteriormente fue en el grup Dupont Ducilo, en la programación de máquinas de hilado de Nylon, y a los 23 años ingresé en una empresa de inyección de materiales no ferrosos como proyectista de moldes, para luego desempeñar el cargo de jefe de fábrica, control de calidad, mecanizado, recepción y despacho; en el año 1969 pasé a formar parte de esta empresa como socio, en el rubro de inyección de termoplástico hasta el año 1972 en el que me retiré para formar lo que hoy es la empresa familiar Fuinyter que significa: Fuente Inyección de Termoplásticos, dedicándonos a la fabricación de artículos de iluminación y trabajos para terceros, siendo reconocidos por la calidad y desarrollo ya que la empresa emplea equipos de última generación.

A pesar de todo lo expuesto no me siento satisfecho de haber alcanzado los proyectos de desarrollo que tenía en mi juventud motivados por la inestabilidad del país.

Con referencia a mi situación social, he formado una hermosa familia, estoy casado con una mujer emigrante española de la provincia de Salamanca, tenemos dos hijos; un varón y una mujer que son encargados de mantener y mejorar la evolución de la empresa. Como emigrante sigo extrañando mi lugar de nacimiento aunque desde aquí nunca he perdido el contacto con mis familiares y sigo con atención los acontecimientos de mi provincia y de mi patria. En Argentina sigo compartiendo y participando en la colectividad, en especial con la zamorana.

Con la visita de las autoridades de Zamora que hemos recibido, los cuales nos han dado una gran satisfacción por considerar que no nos han olvidado y que estando lejos nos hacen más zamoranos que nunca, y a pedido de ellos es que expreso como ha transcurrido mi vida, acompañando todo esto con fotocopias para su archivo de una familia emigrante.